
        

 
 
 
 

 

Promotionsstipendien ab 01.04.2024 
Ausgeschrieben werden Stipendien nach dem Hamburgischen Gesetz zur Förderung des wissenschaftlichen und 
künstlerischen Nachwuchses (HmbNFG) für Promovierende der UHH mit einem Förderbeginn ab 1. April 2024. 

Ausschreibungsfrist: 02. Oktober – 15. Oktober 2023 (23:59 CET)1 
 
 Ausschließlich für die Gutachten der Betreuenden gilt als Deadline zur Nachreichung der 20. Oktober 2023. 
 
Das Stipendium beträgt 1.200 Euro monatlich zzgl. bis zu 1.023 Euro pro Förderjahr für Sach- und Reisekosten. 
Der monatliche Kinderbetreuungszuschlag beträgt 154 Euro.  

 
Bewerbungen sind entweder auf ein Grundstipendium oder ein Abschlussstipendium möglich. 
 
Voraussetzungen für Grundstipendien mit einer Dauer von bis zu zwei Jahren (Grundstipendium+Verlängerung): 

• nachweisbar überdurchschnittliche Studien- und Prüfungsleistungen des zur Promotion berechtigenden 
Hochschulabschlusses;  

• Beginn der Förderung spätestens ca. ein Jahr nach Abschluss des Hochschulstudiums. 
 
Bedingungen für Abschlussstipendien mit einer Dauer von bis zu einem Jahr: 

• Bezug des Grundstipendiums der Landesgraduiertenförderung nach dem HmbNFG  

ODER 

• vorausgehende Beschäftigung als akadem. Mitarbeiter/in einer aus öffentlichen Mitteln  
geförderten wissenschaftlichen Einrichtung der FHH; Beginn der Förderung im Anschluss an den 
Arbeitsvertrag;  

Anträge mit in nachstehender Reihenfolge aufgeführten Anlagen werden elektronisch als zusammengefügtes pdf-
Dokument (max. 4MB) geschickt an stipendium-nachwuchs@uni-hamburg.de: 

o Antragsformular  
o Angaben zu Einkommensverhältnissen 
o Tabellarischer Lebenslauf 
o Abschlusszeugnis/ggf. benoteter Nachweis über erbrachte Studien- und Prüfungsleistungen  
o Exposé des Promotionsvorhabens mit Arbeits- und Zeitplan  
o Gutachten des Betreuers/der Betreuerin der Dissertation  
o Gutachten eines/r weiteren Hochschullehrenden  

Information erhalten Sie bei: 
Abteilung 4/Referat Nachwuchsförderung • Mittelweg 177 • 20148 Hamburg • Email: stipendium-nachwuchs@uni-hamburg.de  
Antragsformulare und Informationen finden Sie zum Download unter:  
https://www.uni-hamburg.de/forschung/stipendien/promotionsfoerderung/landesgraduiertenfoerderung.html 

                                                           

1 Die Verantwortung für eine vollständige und fristgerechte Einreichung liegt bei den Antragstellenden. Verspätete Bewerbungen werden aus 

formalen Gründen abgelehnt.  
 



       

 
 
 
 

Doctoral Scholarships 
Funding begin April 1st, 2024 

Universität Hamburg doctoral students are invited to apply for scholarships with funding to begin in April 2024. 
The scholarships will be awarded in accordance with the Hamburg Act for the Promotion of Young Researchers 
and Artists (Gesetz zur Förderung des wissenschaftlichen und künstlerischen Nachwuchses, HmbNFG). 

Application period: October 2nd – October 15th, 2023 (23:59 CET)1 
 
Only evaluations from professors required for the application may be submitted until October 20th, 2023. 
 
The scholarship amounts to €1,200 per month plus up to €1,023 per funding year for material and travel 
expenses. Childcare allowance amounts to €154. 

 
You may apply for either a basic scholarship or a completion scholarship. 
 
Requirements for basic scholarships providing support for up to two years: 

• proof of above-average academic achievement in a degree entitling you to begin doctoral studies  

• funding begins no later than approximately one year after completion of higher education degree program 
 
Requirements for completion scholarships providing support for up to one year: 

• reception of the basic scholarship in accordance with the HmbNFG 

OR 

• previous employment in an academic position financed by public funds at an FHH (Free and Hanseatic City of 
Hamburg) academic institution, funding to begin when employment contract ends 

• above-average dissertation is expected to be completed within a max. of one year 

Please send applications via email as a single PDF file (max. 4MB) with the materials below in the following order to 
stipendium-nachwuchs@uni-hamburg.de: 
  

o application form  
o income assessment 
o tabular CV 
o final transcript or, if necessary, graded proof of completed coursework and examinations  
o research proposal for your doctoral degree project with project plan and timetable 
o evaluation from dissertation supervisor  
o evaluation from another faculty member  

For more information, please contact: 
Department 4 / Support for Young Researchers (Abteilung 4/Referat Nachwuchsförderung) Mittelweg 177 • 20148 Hamburg • 
stipendium-nachwuchs@uni-hamburg.de 
The application forms and information can be downloaded here:  
https://www.uni-hamburg.de/en/forschung/stipendien/promotionsfoerderung/landesgraduiertenfoerderung.html 

                                                           

1 Applicants are responsible for the full and timely submission of their application. Late applications will not be 
accepted.  
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